

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 20 de octubre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Economista, La Razón, Milenio, La Prensa, Ovaciones, Reforma, Reporte Índigo, Excélsior, El Sol de México, La Jornada, El Heraldo de México, Contra Réplica, Crónica.

Covid-19, todavía es una emergencia mundial/El Economista

La OMS dijo ayer que la Covid sigue siendo una emergencia mundial, casi tres años después de que se declaró por primera vez. El comité de emergencia de la OMS puso al Covid en la lista por primera vez el 30 de enero de 2020, una determinación que ayuda a acelerar la investigación, el financiamiento y las medidas internacionales de salud pública para contener una enfermedad. Situación mexicana Esta semana, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell dio a conocer que en México la pandemia suma 14 semanas de reducción continua y que los números tanto de contagios como de defunciones se ubican en niveles bajos.

Denuncian "desfalco" en medicamentos/La Razón

La bancada del pan en la Cámara de Diputados presentará denuncias tras acusar una "negligencia criminal" en el manejo de al menos siete mil millones de pesos relacionados con los sobrecostos para adquirir medicamentos ante el desabasto que se registró durante los últimos años. El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba acusó que está situación ha sido una "constante" desde que comenzó la actual administración. "Se comprometieron a solucionarlo con un "nuevo" sistema de compra internacional a través de la Unops, en el que prometían a combatir la corrupción; sin embargo, dicho mecanismo resultó más caro y más opaco, por lo que, ahora, dicen que la Unops ya no es necesaria", manifestó. Los más de siete mil millones, dijo, son estimaciones que parten de los 4,549 correspondientes a sobrecostos que el Instituto Farmacéutico México identificó como resultado del convenio entre el Insabi y la Unops.

UAS. Brindan a estudiantes información/Milenio

La Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), la Secretaría de Salud del Estado, el Sistema DIF Sinaloa, entre otras instituciones, pusieron en marcha la Semana Estatal de Salud de la Adolescencia para concientizar a los jóvenes sobre el cuidado de la salud y la prevención de las amenazas que se enfrentan a su edad. Este evento presidido por el rector de la UAS, Jesús Madueña Molina, fue inaugurado por el secretario de Salud Estatal, Cuitláhuac González Galindo, y que contará con actividades diversas en la semana para acercar a los jóvenes información.

Dan apoyo psicológico a mujeres maltratadas/La Prensa

Ante el incremento de mujeres de la capital del país que requieren apoyo psicológico, luego de ser víctimas de violencia de género en algún lugar de las 16 alcaldías, así como para hacer frente a la falta de sitios que permitan darles un tratamiento adecuado, los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (PILARES) representan una opción para proporcionar les atención especializada sin costo alguno, reconoció el coordinador de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad en el Congreso local, Jesús Sesma Suárez. El diputado verde ecologista promueve que la red de PILARES esté obligada a otorgar apoyo psicológico a las mujeres capitalinas violentadas, con el fin de contribuir al bienestar físico, mental y social de ellas, así como coadyuvar en la disminución de la violencia social. Fundamentó que datos de la propia Sedesa de la administración capitalina, hay solo 385 psicólogos y 53 psiquiatras en el sector público que deben atender el aumento de la demanda de atención médica mental.

Mastografías gratuitas en Álvaro Obregón/Ovaciones

Al conmemorar el Día internacional de la lucha contra el cáncer de mama, la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, señaló que desde hace un año se trabaja con Fucam para poder prevenir y atender a las mujeres: "Firmamos un convenio, gracias al cual se han hecho poco más de mil mastografías y en este mes de octubre estamos haciendo nueve jornadas de mastografías para hacer 500 más", destacó. Resaltó la necesidad y la importancia de contar con alternativas para que todas las mujeres tengan acceso a este tipo de servicios. "¿para qué?, para que haya una prevención y, sobre todo, haya la posibilidad de una detección temprana; porque ahí, y en eso, es donde se define la posibilidad de la vida y la muerte y como somos aliadas de las mujeres, trabajamos con programas en beneficio de nuestras aliadas", puntualizó y anunció también un programa de 285 cirugías de cataratas.

Tendrán en reclusorios campaña contra cáncer/Reforma

Las mujeres privadas de la libertad en reclusorios de la Ciudad de México podrán acceder a una campaña de mastografías en noviembre, señaló la Sedesa. Esto luego de que Reforma publicó ayer que esta población carece de estudios para la prevención de cáncer de mama. "Este año se tiene programada una nueva jornada de mastografías en noviembre, la cual estará dirigida a las mujeres mayores de 40 años que se mantienen en ambos centros de reinserción social en la Ciudad". indicó la dependencia.

Ley contra cáncer infantil/Reporte Índigo

El congreso de Jalisco aprobó recientemente la expedición de la "Ley para la Detección y Tratamiento Oportuno e Integral del Cáncer en la Infancia y en la Adolescencia del Estado", una legislación concebida para complementar las acciones que ha venido implementando el Gobierno local para mejorar la atención que reciben los infantes que padecen esa enfermedad. La nueva ley fue diseñada como un componente más de la "Estrategia de Cobertura Universal y Atención Integral para Niñas, Niños y Adolescentes diagnosticados con algún tipo de Cáncer", que fue presentada por el gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, el 15 de febrero de 2022, y que cuenta con una inversión por 364 millones de pesos con un origen público-privado.

Estudiantes reingresan a hospital; sería por ansiedad/Excélsior

Al menos seis menores de edad estudiantes de la Escuela Técnica 67 del municipio de Álamo, Veracruz, reingresaron al Hospital Regional con presuntos malestares similares a los que reportaron el pasado lunes, como desmayos y síntomas de intoxicación. Sin embargo, las autoridades sanitarias señalaron que se trató de ataques de ansiedad. La mañana de ayer, el secretario de Salud estatal, Gerardo Díaz, había reportado que ya estaban fuera de peligro casi todos los menores, que, de los 48 que ingresaron, ya sólo quedaban cinco hospitalizados, pero anoche reportaban la hospitalización de 11. Debido a que algunos padres se inconformaron por la respuesta de los médicos, pues aseguraron que los estaban minimizando cuando aún no saben qué fue lo que les ocurrió, llegó el personal de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, para acompañar y, en su caso, levantar quejas.

OMS teme mutación y reitera emergencia/La Razón, Excélsior, El Sol de México

Ante el riesgo de que la COVID mute nuevamente, la OMS acordó mantener el combate a la pandemia como una emergencia mundial. A dos años y medio de declarar la emergencia sanitaria por este virus, los integrantes del Comité de Emergencia determinaron que lo más seguro es extender esta medida hasta inicios del próximo año mientras suman 626 millones de contagios y 6.5 millones de fallecimientos, de acuerdo con el registro de la Universidad Johns Hopkins. La decisión tras analizar las ventajas e inconvenientes evidencia los temores de que algunas de las naciones más afectadas se acercan al invierno y podrían registrar nuevas oleadas, pues es la época en la que pueden aumentar los contagios, pese a la vacunación. Tal es el caso de Estados Unidos, Francia, India, Alemania y Gran Bretaña, que acumulan por sí solas entre 24 y 97 millones de positivos desde que se detectó el primer caso de SARS-CoV-2 en China.

Vinculan alza de la mortalidad materna en EU al covid-19/La Jornada

El covid impulsó un incremento drástico en el número de mujeres que murieron por complicaciones del embarazo o del parto en Estados Unidos en 2021, una crisis que ha afectado de forma desproporcionada a las hispanas y de raza negra, según un informe del gobierno dado a conocer ayer. El informe muestra una tendencia desalentadora en todo el país para las embarazadas y sus bebés neonatos. Las muertes relacionadas con la gestación se han disparado casi 80% desde 2018, y la covid fue un factor en 25% de mil 178 decesos reportados el año pasado. El porcentaje de bebés prematuros o con bajo peso también aumentó en 2021 luego de mantenerse constante por años. Además, hay más mujeres embarazadas o que acaban de dar a luz que reportan síntomas de depresión.

Falta para vacuna contra cáncer/Excélsior

La vacuna contra el cáncer anunciada para 2030 por parte fundadores de BioNTech, primero debe pasar por una fase clínica que demuestre su efectividad en seres humanos. Así lo consideró Luis Alberto Suárez, director médico de oncología de Pfizer LATAM, quien destacó que la búsqueda por la cura contra el cáncer debe centrarse en la investigación clínica y que, incluso, esto puede tomar años ante la complejidad del cáncer. "Toda hipótesis de tratamiento debe ser realizada bajo la investigación clínica y esto lleva años. Tan sólo una molécula tarda cinco-siete años en salir al mercado. Tiene que pasar por la fase animal y demostrar que es una droga que actúa bajo determinado tumor. Luego, pasar a la fase humana y demostrar realmente que va ser el estándar.

La OMS raciona la vacuna de cólera/El Heraldo de México

La OMS dijo ayer que suspenderá temporalmente el régimen estándar de dos dosis de vacunación contra el cólera, reemplazándolo con una sola, debido a la escasez de vacunas y el aumento de los brotes en todo el mundo. La agencia de la ONU informó que "la decisión excepcional refleja el grave estado de las reservas de vacunas contra el cólera" en un momento en que países como Haití, Siria y Malawi luchan contra grandes brotes de la enfermedad mortal, que se propaga a través del contacto con agua y alimentos contaminados. Hasta el 9 de octubre, Haití había confirmado 32 casos y 18 muertes por la enfermedad, mientras que muchos casos aún esperaban confirmación. "La estrategia pivote permitirá que las dosis se utilicen en más países, en un momento de aumento sin precedentes de los brotes de cólera en todo el mundo", dijo la OMS.

En México, hasta 85% de los casos de cáncer de mama podrían curarse si hay detección temprana/La Prensa

En México, sólo 1 de cada 3 mujeres es diagnosticada en etapas tempranas, por lo que entre 75% y 85% de los casos podrían ser curables si se detectaran a tiempo. Cada año se registran más de 23 mil casos nuevos en nuestro país y 8 mil muertes por esta causa. En el Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama (19 de octubre), el Inegi informó que la tasa nacional de mortalidad por esta enfermedad fue de 18 defunciones por cada 100 mil mujeres de 20 años y más. Los estados con las tasas más altas fueron: Colima (26.94), Tamaulipas (24.49), Sonora (23.59), Chihuahua (23.07) y Ciudad de México (22.73). En contraparte, Tlaxcala (10.36), Chiapas (11.65), Guerrero (11.69), Quintana Roo (12.19) y Oaxaca (12.66) reportaron las tasas más bajas. La reconstrucción de mama ha demostrado que ayuda a la recuperación de las personas. Sobrevivir no es suficiente, la mastectomía, además de afectar físicamente a las mujeres, impacta en su autoestima, su vida diaria, su entorno familiar, social y laboral. Por ello el que las mujeres puedan decidir sobre este proceso es crucial", comentó Rina Gitler, cirujana y coordinadora nacional del Consejo Técnico para la Reconstrucción Mamaria y sobreviviente de cáncer de mama.

Aumentan muertes por cáncer de mama/Contra Réplica

En México cada día mueren cientos de hombres y mujeres debido a algún tipo de cáncer con el que muchas veces pasan años "luchando, tratando de vencer esos largos y caros tratamientos médicos que deterioran la calidad de vida. En ellas, el más común es el de mama, que representa el 17% del total de defunciones por algún tipo de tumores malignos. En 2021, al menos 9 mil 525 pacientes fallecieron por el padecimiento de tipo de cáncer, lo que representó el 8.1% de las defunciones totales del país por cualquier causa que se estimó en un millón 117 mil 167, todo ello, de acuerdo con los datos recolectados por el Inegi. De esa porción, el cáncer de mama cobró la vida de 7 mil 925 mujeres, que son las que presentan mayor letalidad en este tipo de tumores malignos con una tasa de 99.4%, pero también hay varones que fallecen por esa misma enfermedad, en 202, 48 hombres fueron víctimas de este tipo de cáncer, lo que significó una incidencia de únicamente 0.6%. Lo que arroja un total de 7 mil 973 muertes asociadas a este tumor.

Piden que la reconstrucción mamaria sea un derecho para sobrevivientes de cáncer de pecho/Crónica

La reconstrucción mamaria contribuye a que las pacientes con cáncer de pecho, que sean candidatas a esta cirugía, disminuyan los efectos adversos de la mastectomía, así como sus efectos en la salud mental y emocional. El impacto de la reconstrucción mamaria es tal que las mujeres diagnosticadas con cáncer de mama que saben que tendrán la posibilidad de beneficiarse con esa cirugía se recuperan 60 por ciento más rápido. Así lo informó la asociación civil Consejo Técnico para la Reconstrucción Mamaria (COTREMA), en el marco del Mes para Detección del Cáncer de Mama. COTREMA es un grupo de médicos expertos en el tema de tratamiento integral de cáncer de mama y Cirugía Reconstructiva, que desde el 2017 promueve la implementación y desarrollo de políticas públicas e iniciativas, como el Día Nacional sobre la Reconstrucción Mamaria, que permitan a las mujeres acceder a una reconstrucción mamaria como parte integral del tratamiento. Ha participado en el proceso de revisión de la NOM en la materia en el año 2017 y 2020.